









# 森友訴訟終結、正当性強調

## 首相「可能な限り対応」 文書不開示、丁寧な措置

【共同】岸田首相は16日の参院予算委員会で、森友学園問題に関する決裁文書改訂を苦に自殺した財務省近畿財務局の元職員赤木俊夫さんの妻雅子さんが国に損害賠償を求めた訴訟の終結を受け、これまでの政府対応の正当性を強調した。赤木さんが改訂文書の経緯をまとめた「赤木ファイル」の開示をはじめ、「可能な限りの対応をした」と語った。財務省の調査報告書の関連文書を開示し、同省の決定取り消しを国に求めた訴訟については、丁寧な措置を取るよう指示した。



参院予算委で水を飲む岸田首相=16日午前(共同)

森友問題に関して政府として真摯に向き合っていくと語った。雅子さんは8月、財務省などに「報告書を作成した際の調査に開示する一切の文書」の開示を請求。不開示決定がされたため、10月末、大阪地裁に提訴した。

前、2021年度補正予算案の総括質疑を実施した。衆院に続いて参院の論戦が本格化した。首相は、18歳以下の子どもの計10万円の相当給付を巡る政府方針の転換に関し、「自治体をはじめ関係者に混乱を与えた」ということであるならば、謙虚に反省しな

ればいけない」と述べた。自治体に丁寧な説明を続けるとした。

首相は、来年3月の核兵器禁止条約締結国会議への対応を巡り、核兵器保有国を核軍縮へと動かすために現実的の何が必要かをしっかり考えたとした上で、「オプザバー」に参加しては今のところ具体的なことは考えていないと述べた。バイデン米大統領との信頼関係構築がまず大事だと改めて強調した。

【共同】画家の丸木位里、俊夫妻が被爆直後の広島を描いた連作「原爆の図」の第1部が16日、修復のため「原爆の図丸木美術館」(埼玉県東松山市)から搬出された。愛知県立芸術大学の文化財保存修復研究所(愛知県



原爆の図丸木美術館から搬出される原爆の図の第1部「幽霊」=16日午後、埼玉県東松山市(共同)

山市)から搬出された。長久手市)で作業が進められる。位里は広島出身で、1945年8月6日の原爆投下から3日後に現地入りした。第1部「幽霊」は縦1・8メートル、横7・2メートルの水墨画で、親族から被爆者の惨状を聞き取り、和紙に描いた。作品は発表から71年が経過。展示で20カ国以上を巡回したとされ、染みや虫食いなど傷みが目立っていた。美術館によると、80年代に現在の展示方式であるびょうぶの形に仕立て直して以

【共同】英製薬会社ラ・インファーマは16日まで、妊娠を中絶するため、妊婦の製造販売の承

【共同】中国の孔鉉佑駐日大使は16日、共同通信放送協議会運営委員会で講演し、安倍晋三

【共同】富山県立大講師の浜貴子さん(38)

【共同】中国の孔鉉佑駐日大使は16日、共同通信放送協議会運営委員会

【共同】中国の孔鉉佑駐日大使は16日、共同通信放送協議会運営委員会

【共同】中国の孔鉉佑駐日大使は16日、共同通信放送協議会運営委員会

【共同】衆院憲法審査会が16日開かれ、10月の衆院選後の実質討論を行った。自民党の憲法改正案4項目の重要性に言及、「アイデアを提示したものであり、まさに憲法改正案」と述べた。

# 海外市場が国内抜く

## 日本アニメ産業レポート

【共同】アニメ制作会社などが、2020年の日本アニメの市場規模をまとめた「アニメ産業レポート2021」を発表した。海外展開が加速で、新型コロナウイルスの影響で縮小した国内市場を、海外市場が初めて抜いた。国内向けのインターネット配信の売り上げが、初めて超えるなど転換期を迎えている。

同レポートは、制作会社へのアンケートなどに基づき毎年作成。21年11月に発表された最新版によると、20年の海外合わせた市場規模は、過去最高だった19年から88.4億円の減の2兆4261億円と11年ぶりに減少した。

【共同】海外は3%増の1兆2394億円。契約件数ではアジアと欧州を半分以上を占め、契約種別ではかつての放送や上から、近年は配信や商品化の契約が増加する傾向にあるという。

【共同】海外は3%増の1兆2394億円。契約件数ではアジアと欧州を半分以上を占め、契約種別ではかつての放送や上から、近年は配信や商品化の契約が増加する傾向にあるという。

【共同】海外は3%増の1兆2394億円。契約件数ではアジアと欧州を半分以上を占め、契約種別ではかつての放送や上から、近年は配信や商品化の契約が増加する傾向にあるという。

【共同】海外は3%増の1兆2394億円。契約件数ではアジアと欧州を半分以上を占め、契約種別ではかつての放送や上から、近年は配信や商品化の契約が増加する傾向にあるという。

【共同】海外は3%増の1兆2394億円。契約件数ではアジアと欧州を半分以上を占め、契約種別ではかつての放送や上から、近年は配信や商品化の契約が増加する傾向にあるという。

【共同】海外は3%増の1兆2394億円。契約件数ではアジアと欧州を半分以上を占め、契約種別ではかつての放送や上から、近年は配信や商品化の契約が増加する傾向にあるという。

# 自民「改憲案はたたき台」

## 立民「議論ありき」と批判

【共同】衆院憲法審査会が16日開かれ、10月の衆院選後の実質討論を行った。自民党の憲法改正案4項目の重要性に言及、「アイデアを提示したものであり、まさに憲法改正案」と述べた。

【共同】衆院憲法審査会が16日開かれ、10月の衆院選後の実質討論を行った。自民党の憲法改正案4項目の重要性に言及、「アイデアを提示したものであり、まさに憲法改正案」と述べた。

【共同】衆院憲法審査会が16日開かれ、10月の衆院選後の実質討論を行った。自民党の憲法改正案4項目の重要性に言及、「アイデアを提示したものであり、まさに憲法改正案」と述べた。

【共同】衆院憲法審査会が16日開かれ、10月の衆院選後の実質討論を行った。自民党の憲法改正案4項目の重要性に言及、「アイデアを提示したものであり、まさに憲法改正案」と述べた。

【共同】衆院憲法審査会が16日開かれ、10月の衆院選後の実質討論を行った。自民党の憲法改正案4項目の重要性に言及、「アイデアを提示したものであり、まさに憲法改正案」と述べた。

【共同】衆院憲法審査会が16日開かれ、10月の衆院選後の実質討論を行った。自民党の憲法改正案4項目の重要性に言及、「アイデアを提示したものであり、まさに憲法改正案」と述べた。

# 介護職に政界出馬のススメ

## 現役ケアマネ議員ら本出版

【共同】現役のケアマネジャーやヘルパーとして働く超党派の地方議員5人が、介護職に政治の道へ進むのを助ける「介護職に政治の道へ」というタイトルの本を出版した。介護職の現状や自治体行政に現場の声を反映させ、制度の改善や介護職の地位向上につなげようと呼びかけた。

【共同】現役のケアマネジャーやヘルパーとして働く超党派の地方議員5人が、介護職に政治の道へ進むのを助ける「介護職に政治の道へ」というタイトルの本を出版した。介護職の現状や自治体行政に現場の声を反映させ、制度の改善や介護職の地位向上につなげようと呼びかけた。

【共同】現役のケアマネジャーやヘルパーとして働く超党派の地方議員5人が、介護職に政治の道へ進むのを助ける「介護職に政治の道へ」というタイトルの本を出版した。介護職の現状や自治体行政に現場の声を反映させ、制度の改善や介護職の地位向上につなげようと呼びかけた。

【共同】現役のケアマネジャーやヘルパーとして働く超党派の地方議員5人が、介護職に政治の道へ進むのを助ける「介護職に政治の道へ」というタイトルの本を出版した。介護職の現状や自治体行政に現場の声を反映させ、制度の改善や介護職の地位向上につなげようと呼びかけた。

【共同】現役のケアマネジャーやヘルパーとして働く超党派の地方議員5人が、介護職に政治の道へ進むのを助ける「介護職に政治の道へ」というタイトルの本を出版した。介護職の現状や自治体行政に現場の声を反映させ、制度の改善や介護職の地位向上につなげようと呼びかけた。

# 入管映像、国会に24日開示

## スリランカ女性死亡

【共同】名古屋出入国在留管理局の施設に収容中だったスリランカ人女性ウヰンマ・サンダマリさん(29)が、10月15日死亡した問題で、政府が死亡の様子を収めた監視カメラ映像を国会に一部開示することが分かった。立憲民主党の階級、衆院法務委員会野党筆頭理事が15日、与党側と合意したと記者団に明らかにした。

【共同】名古屋出入国在留管理局の施設に収容中だったスリランカ人女性ウヰンマ・サンダマリさん(29)が、10月15日死亡した問題で、政府が死亡の様子を収めた監視カメラ映像を国会に一部開示することが分かった。立憲民主党の階級、衆院法務委員会野党筆頭理事が15日、与党側と合意したと記者団に明らかにした。

【共同】名古屋出入国在留管理局の施設に収容中だったスリランカ人女性ウヰンマ・サンダマリさん(29)が、10月15日死亡した問題で、政府が死亡の様子を収めた監視カメラ映像を国会に一部開示することが分かった。立憲民主党の階級、衆院法務委員会野党筆頭理事が15日、与党側と合意したと記者団に明らかにした。

【共同】名古屋出入国在留管理局の施設に収容中だったスリランカ人女性ウヰンマ・サンダマリさん(29)が、10月15日死亡した問題で、政府が死亡の様子を収めた監視カメラ映像を国会に一部開示することが分かった。立憲民主党の階級、衆院法務委員会野党筆頭理事が15日、与党側と合意したと記者団に明らかにした。

# 「寿退社」の源流探る

## 女性価値観の歴史研究

【共同】富山県立大講師の浜貴子さん(38)

【共同】富山県立大講師の浜貴子さん(38)

【共同】富山県立大講師の浜貴子さん(38)

# 安倍氏の台湾発言に反発

## 「意図的挑発」と中国大使

【共同】中国の孔鉉佑駐日大使は16日、共同通信放送協議会運営委員会

【共同】中国の孔鉉佑駐日大使は16日、共同通信放送協議会運営委員会

# 成功」という思想が根付いたと指摘

## 現代の働かざる者

【共同】富山県立大講師の浜貴子さん(38)

**JORNAL NIKKEI SHIMBUN**  
 EDITORA JORNALISTICA UNIÃO NIKKEI LTDA.  
 Rua da Glória, 332, Liberdade,  
 Cep 01510-000, São Paulo - Sp, Brasil  
 TEL: (11) 3340-6060  
 Site: www.nikkeishimbun.jp/  
 Facebook: www.facebook.com/NikkeiShimbun/  
 Diretor Presidente: Raul M. Takaki  
 Jornalista Responsável: Aldo Shiguti - MTB 36.982  
 Redator: Masayuki Fukasawa  
 記事に関するご意見  
 Redação: redacao@nikkeishimbun.jp  
 配達・購読契約に関する連絡  
 Assinatura: nikkeishimbun@yahoo.com.br  
 広告に関する連絡、問い合わせ  
 Publicidade: anuncio@nikkeishimbun.jp  
 Periodicidade: Terça-feira à Sábado

	Assinatura	
WEB	Annual R\$ 1100,00	Semestral R\$ 550,00
Impressa	R\$ 900,00	R\$ 480,00
Digital (PDF)	R\$ 500,00	R\$ 270,00

**Molho "BOM CURRY"**  
MARUITS  
マルイチ食品のインスタントカレー

日本生活会話ガイド  
**Jeitinho no Japão**  
para os brasileiros  
購入は ●太陽堂 ●フォノマギ竹内書店  
11-3208-6588 11-3104-3399  
特別価格 **RS50**

# ツッパン市の青木カイオ氏

新型コロナウイルスの流行で各界リーダーの手腕が試されている昨今、聖市から北西に約520キロ離れたのどかな街、ツッパン市の青木カイオ市長（PSD・社会民主党）の活躍に世間の注目が集まっている。

## 防疫、経済政策を両立

### デジタル化で40万レ節約

**史上最悪の危機  
史上最年少市長誕生**

2年前、人口約6万5千人のツッパン市は、史上最悪の危機に直面していた。当時の市長が解任された。当時の市長が解任された。当時の市長が解任された。



青木カイオ市長

青木氏は「私が市長に就任した時、ツッパンには不安定な政治による暗雲が立ち込めていました。私は行政指揮を執る中で、町を平常に戻すことに専心しました。市が本来の姿に戻るためには、行政内外の信頼関係修復が不可欠だったため、市内の政治的、社会的指導者とともに、

# 史上最年少市長、コロナとの闘い

## 新型コロナ感染対策



予防接種の進捗と感染率の低下により、平常に戻りつつあるツッパン市



ウニダーテ・コピチは3か月間稼働し、コロナ症状の悪化を防いだ

日本政府支援事業 ◆サンパウロ日伯援護協会 ◆コロナ感染防止キャンペーン

本記事は、日本政府支援事業に基づき、サンパウロ日伯援護協会が実施している「コロナ感染防止キャンペーン」の一環です。



「私の肩書きは市長ですが、仕事内容は「街づくりマネージャー」です。私の市政目標は、市民が常に幸福であること。目標を実現するためには、市民生活のニーズを知る必要があり、その立場に立つ優先事項を決める。ツッパンの生活の質が改善されるように、公的資金の有効活用を努めています。パンデミックによって引き起こされた経済危機との戦いに加え、青木氏は市民のニーズを満たすための新しい投資計画を開始した。それにより、市の金融機能が回復し、10年間滞っていた公共工事も再開、無事に完了された。

青木氏はその実行力で大きな政治的成果を上げた。青木氏は、新型コロナ



公共工事が進められるツッパン市

## マスクを外す瞬間に要注意!



感染リスクが高まる  
大人数や長時間に及ぶ飲食、カラオケ、車中などマスクなしでの会話は控えよう  
共同生活では部屋やトイレなどの共用スペースでの感染に注意を

休憩室、喫煙所、更衣室など場面が切り替わっても引き続き感染予防を

72%の支持を得て再選  
市創設以来の最多得票記録



ツッパン・デジタルに力を入れる青木市長

た患者のためのケアセンターとしてウニダーテ・コピチ（UNIDADE COVID）を開設。3か月の稼働で、市内での感染拡大防止のための重要な役割を果たした。「近代的な公共設備への投資を進め、より効率的な行政サービスを提供できるようにしています」と自信をのぞかせた。